

## Presentado «El viento sopla en Cuba», el libro de Magdalena Ossandón sobre la visita papal

Un numeroso público se reunió en el Centro Cultural de Las Condes para la presentación del libro-reportaje «El viento sopla en Cuba», de la periodista Magdalena Ossandón.

Después de unas palabras introductorias de Germán Pumpín, Gerente General de Patris —que editó el libro—, intervino el académico y director responsable de «El Mercurio», Juan Pablo Illanes, quien al comenzar destacó las cualidades humanas y personales de la autora. Recalcó que el libro es un texto sencillo, que se lee con deleite. «Pues combina las características de un reportaje humano con un registro cuidadoso de los hechos y el análisis del contexto general en que éstos ocurren». Añadió: «Pero no se piense que se trata de un tratado sesudo. Todo está bien amenizado con detalles que le infunden vida al texto».

Señaló Illanes que un rasgo muy valioso del libro es que recopila discursos y documentos, entregando versiones completas cuando se justifican o buenas condensaciones cuando ello es necesario para mantener la vitalidad del

● *Los oradores destacaron los méritos del libro y de su autora, quien al agradecer terminó expresando su deseo de que esas 176 páginas «sirvan para que el viento que sopló, siga soplando en Cuba»*

texto. «Creo, dijo, que este logro se debe a una virtud de nuestra autora que es cada vez más rara en los periodistas. Estoy hablando de su capacidad para no ponerse en el centro, para no darse importancia, sino más bien para tratar de observar sin llamar la atención sobre sí misma».

Para el Padre Alliende, el libro es «extraordinariamente sugerente: es un espelón para pensar lo que es el hombre, lo que son los pueblos. La autora da un ejemplo de profesionalismo. Hay en el texto un estupor, un asombro del que ella participa». Al final de su intervención, citó un trozo del capítulo «Revolución en la plaza». Ahí se describe el impacto del «diálogo» improvisado del Papa con la multitud cuando aludió al viento que soplaban fuer-

temente. «Ese viento de hoy es muy significativo, porque el viento simboliza al Espíritu Santo (aplausos). ¡El viento sopla donde quiere! ¡El viento quiere soplar en Cuba!» (en latín).

Al agradecer, Magdalena Ossandón confesó que cuando emprendió el viaje a la isla —enviada por la revista «Humanitas»— nunca se le pasó por la mente escribir un libro. Durante su estada «pude ver cómo ante el paso del Vicario de Cristo, el rostro del isleño se fue transfigurando. Fue pasando de la indiferencia y la frialdad... a la euforia. Vi cómo el Papa fue una luz y una esperanza...».

A través de sus páginas se concluye que el Santo Padre llamó a los cubanos a volver a ser ellos mismos y en espe-

cial a recuperar la raíz histórica cristiana, y tuvo oco. De haber sido recibido con una cierta frialdad, fue despedido como el Pastor, como un Padre. Fue capaz de remover una fe dormida, una fe que estaba ahí escondida en lo más profundo del corazón de los cubanos.

«Quisiera, expresó la periodista, que estas páginas ayuden a conocer mejor la situación de Cuba; a entender la política actual del Vaticano hacia este país; a comprender el contexto del mensaje entregado por el Santo Padre; a descubrir la huella que dejó su visita». Cree la autora que, desde el paso de Juan Pablo II por Cuba, la isla ya no será la misma. Por primera vez en casi 40 años, el pueblo conoció otro lenguaje. La televisión emitió una señal distinta. La mentalidad revolucionaria dirigente descubrió que el cristianismo no es un enemigo ni un atentado a la patria y que, por el contrario, la religión contribuye a la salud moral y espiritual de los pueblos. La apuesta está ahora en abrir más espacios y fortalecer la libertad religiosa. A partir de ella, expresó, vendrán las demás.

## Presentado "El viento sopla en Cuba", el libro de Magdalena Ossandón sobre visita papal [artículo].

### Libros y documentos

#### FECHA DE PUBLICACIÓN

1998

#### FORMATO

Artículo

#### DATOS DE PUBLICACIÓN

Presentado "El viento sopla en Cuba", el libro de Magdalena Ossandón sobre visita papal [artículo].

#### FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

#### INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

#### UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile